

**Vorstellung:**

Seit 2002 Mitglied von attac Hamburg und in der Redaktion von „Sand im Getriebe“; Mitglied der AG Internationales seit 2009; seit 2012 Mitglied des Rats; seit 2013 aktiv im europäischen Netzwerk Alter Summit [www.altersummit.eu](http://www.altersummit.eu) .

**Tätigkeiten im Rat:**

- Im Rahmen der Mitarbeit in der AG Internationales und an „Sand im Getriebe“ habe ich mich für einen Blick über die deutschen Grenzen hinaus eingesetzt, über soziale Bewegungen und politische Kämpfe (zuletzt vor allem in Griechenland und Frankreich), über Kooperationsmöglichkeiten und Kampagnen informiert, für Solidaritätsaktionen geworben (... und in Hamburg mitorganisiert) und den Alter Summit-Prozeß mitgetragen (Netzwerk von Organisationen, Gewerkschaften und Sozialbewegungen aus ganz Europa, gemeinsame Grundlage: [http://www.altersummit.eu/IMG/pdf/manifest\\_alter\\_summit.pdf](http://www.altersummit.eu/IMG/pdf/manifest_alter_summit.pdf) ; mehr [hier](#))
- Die Attacies in Hamburg habe ich über bundesweite Aktivitäten und Veröffentlichungen informiert. Auch im Lichte der Tätigkeiten von Attac Hamburg habe ich an der Ratsdiskussion teilgenommen.

Im nächsten Jahr möchte ich diese Arbeit fortführen und an der Vorbereitung der Europäischen Sommerakademie teilnehmen.

Für meine Attac-Tätigkeit finde ich drei Aussagen richtungsweisend:

- *„Ohne europaweiten Kampf gegen Arbeitslosigkeit, für Verteidigung, Weiterentwicklung und Umbau des Sozialstaats, für Ausbildungsplätze und gesetzlich geregelte Arbeitsverhältnisse, für das Recht auf Wohnen und die öffentlichen Dienste kann der Rechtsradikalismus nicht besiegt werden.“* (Walter Baier, die reaktionäre Rebellion, in SiG 120: <http://sandimgetriebe.attac.at/11652.html> )
- Aus der Attac-Erklärung von 2002:  
*„ - Attac will als Teil der außerparlamentarischen Bewegung einen Beitrag für eine umfassende Demokratisierung der Gesellschaft leisten.  
- Attac streitet für eine neue Weltwirtschaftsordnung, in der der Reichtum der Welt gerecht verteilt und ökologisch genutzt wird.  
- Attac ist Bestandteil der Antikriegs- und Friedensbewegung, denn eine gerechte Welt ist ohne Frieden nicht möglich.“* [http://www.attac.de/fileadmin/user\\_upload/bundesebene/attac-strukturen/Attac\\_Erklaerung.pdf](http://www.attac.de/fileadmin/user_upload/bundesebene/attac-strukturen/Attac_Erklaerung.pdf)  
Diesen letzten Satz sollten wir mehr beherzigen.
- Aus der Aufgabenbestimmung des Rats: *„Er diskutiert richtungsweisende Prozesse, Haushaltsplan und weiterreichende Entscheidungen. All die langfristigen Themen, für die der Ratschlag nicht die Ruhe und Kontinuität und der Koordinierungskreis nicht die Zeit bietet, sollen hier diskutiert werden. Der Rat ist der strategische Kern von Attac. Er soll die Ideen und Vorstellungen aller Teile von Attac zusammenbringen. Der Attac-Rat dient der Beteiligung der Gruppen und Mitgliedsorganisationen verschiedener politischer Hintergründe. Er ist auch für sich entscheidungsfähig.“* <http://www.attac-netzwerk.de/das-netzwerk/gremien/rat/>